

ENSEMBLE PASTORAL DU SUD-EST DE TARBES

Site internet: <https://www.paroissesudtarbes.fr/>

Curé: Bertrand CHEVALLIER

Prêtres auxiliaires: Frère Joseph et Frère Pierre-Marie

Secrétariat : Céline Cocaud 06 47 15 43 14

paroissesudestdetarbes@gmail.com

DECEMBRE 2024

FEUILLE PAROISSIALE

EN ROUTE VERS LE 7 DÉCEMBRE 2024



EDITO

« Une invitation de notre évêque »



Eglise de Barbazan-Débat

Le dimanche 20 octobre après la messe internationale de notre pèlerinage, notre évêque, Mgr Micas, nous a invités à devenir des « Pèlerins de l'espérance » en commentant la Bulle d'indiction du Pape François pour l'année jubilaire. Il nous a rappelé avec force combien nous avons à rechercher l'unité ensemble : « **Le Pape souhaite que l'année jubilaire permette un nouveau pas vers l'unité de l'Eglise universelle « pour que le monde croie »** ; je souhaite que nous progressions toujours plus, en diocèse, vers l'unité « pour que le monde croie » : la mission et notre témoignage évangélique dépendent moins de nos œuvres, pourtant nécessaires, que de notre communion visible, de notre respect les uns pour les autres, de l'affection fraternelle qui nous anime (...) Les membres du diocèse appelés à l'unité fraternelle visible, c'est nous frères et sœurs"

Et notre évêque nous a alors lancé cette invitation :

« **Le 7 décembre prochain, nous sommes invités, en diocèse, à rêver ensemble à notre diocèse. Toute la journée pour rêver, encore ! Il s'agira ce jour-là, de nous mettre ensemble à l'écoute de Dieu et de son Esprit Saint, à faire une fois encore une expérience synodale : pèlerins ensemble, en marche pour rêver notre diocèse. Le but : me donner les éléments des décisions à prendre au cours du semestre suivant pour réorganiser le diocèse... Pour quoi ? Pour que notre diocèse soit missionnaire »**

Entendons cette invitation de notre évêque et retrouvons-nous à Lourdes pour cette grande journée diocésaine. Dans notre dernière feuille paroissiale, vous avez reçu le document préparatoire avec des questions et plusieurs rencontres ont eu lieu dans les paroisses.

En lien avec cette invitation, retenons précieusement cet avertissement de notre Pape François dans son homélie pour clôturer le Synode le dimanche 27 octobre. En commentant **l'Evangile de l'aveugle Bartimée guéri par Jésus à la sortie de Jéricho**, il disait :

« *Cependant, face aux questions des femmes et des hommes d'aujourd'hui, aux défis de notre temps, aux urgences de l'évangélisation et aux nombreuses blessures qui affligent l'humanité, sœurs et frères, nous ne pouvons pas rester assis. Une Église assise, qui, presque sans s'en rendre compte, se retire de la vie et se cantonne aux marges de la réalité, est une Église qui risque de rester dans l'aveuglement et de s'installer dans son propre mal-être. Et si nous restons assis dans notre aveuglement, nous continuons à ne pas voir nos urgences pastorales et les nombreux problèmes du monde dans lequel nous vivons.*

S'il vous plaît, demandons au Seigneur qu'il nous donne le Saint-Esprit afin que nous ne restions pas assis dans notre aveuglement, un aveuglement qui peut s'appeler mondanité, qui peut s'appeler confort, qui peut s'appeler un cœur fermé. Ne restons pas assis dans notre aveuglement. Au contraire, souvenons-nous de ceci : le Seigneur passe, le Seigneur passe chaque jour, le Seigneur passe toujours et s'arrête toujours pour soigner notre cécité. Et moi, est-ce que je l'entends passer ? Ai-je la capacité d'entendre les pas du Seigneur ? Ai-je la capacité de discerner quand le Seigneur passe ? Et il est beau que le Synode nous exhorte à être Église à l'image de Bartimée : communauté de disciples qui, en entendant le Seigneur passer, ressentent le frisson du salut, se laissent réveiller par la force de l'Évangile et commencent à crier vers Lui (...) Nous n'avons pas besoin d'une Église qui s'assoit et abandonne, mais d'une Église qui accueille le cri du monde et - je tiens à le dire, peut-être que certains seront scandalisés - une Église qui se salit les mains pour servir le Seigneur. »